



Escuchando a san Miguel...

Es lamentable cómo se desprecia en el mundo toda autoridad; la más grande que hay en la tierra, puede que sea la más calumniada; a las naciones, a los individuos les gusta cargarla de injurias.

En esta Diócesis, al ver sobre todo a los sacerdotes tratar al obispo, no se escuchan más que quejas, desaprobaciones, maledicencias y a menudo, calumnias.

Nosotros, que hacemos un voto particular de obedecer a Monseñor ¿nos dejaremos llevar por ese espíritu mundano que no es más que diabólico? ¿Nos pondremos tan evidentemente en contraposición con nuestra vocación? De hecho, la idea de hacer de contrapeso a esta conducta culpable, de desagaviar al obispo de ese dolor, contribuyó no poco al establecimiento de esta sociedad.

(Cuaderno Cachica n° 27)



Societas S^{mi} Cordis Jesu
BETHARRAM

106
2015

Casa general
via Angelo Brunetti, 27
00186 Roma (Italia)

Teléfono +39 06 320 70 96
Fax +39 06 36 00 03 09
E-mail nef@betharram.it

www.betharram.net

NEF

NOUVELLES EN FAMILLE
NOTICIAS EN FAMILIA
NOTIZIE IN FAMIGLIA
FAMILY NEWS

Boletín informativo de la Congregación
del Sagrado Corazón de Jesús de Betharram

LA PALABRA DEL SUPERIOR GENERAL

En este número

- Página 4 • Manos a la obra
- Página 5 • ¡Con ternura!
- Página 7 • Ecónomos al servicio de la misión
- Página 10 • ¡Y dale con la obediencia!
- Página 12 • Aprendices de misioneros
- Página 15 • Anuncios del Consejo General
- Página 16 • Vuelta al mundo betharramita
- Página 18 • La vida espiritual en nuestros cuatro escolasticados
- Página 20 • El Cuaderno Fondeville (7)
- Página 24 • Escuchando a San Miguel...

Mirar el pasado con gratitud y humildad

"Es una manera de tomar conciencia de cómo se ha vivido el carisma a través de los tiempos, la creatividad que ha desplegado, las dificultades que ha debido afrontar y cómo fueron superadas. Se podrán descubrir incoherencias, fruto de la debilidad humana, y a veces hasta el olvido de algunos aspectos esenciales del carisma". (Francisco, Carta a los consagrados, I, 1)

Alaba al Señor, alma mía, por el don de San Miguel Garicoits: por su persona, su vida, su época, su experiencia de encuentro con "Jesús anonadado y obediente", su decisión de configurarse con él y de continuar su misión en las misiones populares y en la educación de los niños y jóvenes. Por los primeros compañeros de San Miguel: Guimón, Chirou, Fondeville, Perghilhem, Larrouy, que creyeron en la novedad carismática de su experiencia y la compartieron con entusiasmo. Y por el ardor misionero de los comienzos, que en 1856, en vida del Santo fundador, los hizo salir hacia Buenos Aires y a Montevideo.

año 113
10a serie, n.106
14 de Julio
de 2015



Betharram (foto Stockli)

la expulsión de Francia en 1903 “Dios nos ha dispersado para ser sembrados” (P. Estrate) en España, Italia e Inglaterra donde el carisma dio sus frutos, y en Bélgica, donde la rama no prendió. Ese acontecimiento doloroso permitió también el afianzamiento de la misión educativa en Argentina, Uruguay y Paraguay. ¡Cuánta entrega de los religiosos del Sagrado Corazón para formar ciudadanos responsables y cristianos comprometidos!

Perdón, Señor, porque junto al gran bien realizado en la educación en Argentina, Uruguay y Paraguay, nos dejamos seducir por “la grandeur” del prestigio y del rendimiento económico de las obras, al

que muchas veces se subordinaba la autenticidad de la vida consagrada. Perdón porque se llegó a prohibir a los religiosos hacer la propuesta vocacional a los alumnos, para evitar que los padres pudieran retirarlos del colegio.

Alaba al Señor, alma mía, por aquella aventura misionera hacia el Oriente, hacia China, en 1922 de los padres Pirmez, Etchart y Palou, que ya eran misioneros en Argentina y Paraguay. Por la persecución y expulsión de China en 1951, un hecho desgraciado, que nos transplantó en Tailandia, donde nuestros misioneros han realizado un trabajo precioso de evangelización en la diócesis de Chiang Mai, sobre todo entre la etnia de los karianes.

Alaba al Señor, alma mía, por la beatificación de San Miguel Garicoits en 1923 y por su canonización en 1947; con ellas, la Iglesia reconoce la santidad de nuestro Padre fun-

dería la diócesis, predicando misiones casi siempre con el P. Chirou, hasta que éste, encargado de la administración desde 1848, tuvo que dejar sus correrías apostólicas durante 6 o 7 años. El P. Casau ayudaba al P. Superior y Castetnau con su asiduidad en el confesionario y en visitar a los enfermos, especialmente en los poblados tan famosos, encaramados en las pendientes abruptas.

Fue en el mes de agosto de 1853 que, leyendo los nuevos estatutos del comité provincial de Auch, El P. Superior fue sorprendido por un ataque de parálisis, pero felizmente se fue curando con sangrías y pastillas de aloé.

Por noviembre, hizo un viaje a la Puye y a Valenciennes acompañado por un nuevo miembro de la Congregación: era el P. Bailliencourt, originario de esta última ciudad, que había dejado desde hacía 8 años: un cuadro pulmonar lo había obligado a quedarse en Montpellier y en el Mediodía. Después de una temporada en Eaux Bonnes en 1847 ó 48 ese padre pidió hospitalidad en Betharram; le prepararon un apartamento en la capilla San Luis, en el Calvario. Después de un año, retomó sus estudios y se aplicó a la teología porque creía que era llamado al sacerdocio en la Congregación. Su catarro había mejorado un poco o era estacionario. Recibió las primeras órdenes en 1851 y en 1953 era ordenado sacerdo-



El claustro del monasterio de Sarrance, en otro tiempo de Betharram, hoy de los Premonstratenses

te. Fue en ese año que acompañó al P. Garicoits por dos motivos seguramente muy loables: el primero era ver a sus padres, el segundo era procurar, durante uno o dos meses una distracción al P. Superior,, siguiendo el consejo de los médicos. Los dos viajeros volvieron en buen estado de salud. Desde entonces, el P. Bailliencourt pasaba dos o tres días en Igon, haciéndose útil a la comunidad donde fundó, más tarde, el orfanato y fue también gran bienhechor de las Carmelitas.

Simon Fondeville sc
(1805-1872)
(continuación)

EL CUADERNO FONDEVILLE O BÉTHARRAM DESDE 1790 (7)

Los Padres de Betharram encargados del Santuario de Sarrance... El apostolado en Pau y en Sarrance... Primera enfermedad del P. Garicoits... Su viaje a Valenciennes (Norte de la Francia, a 1000 km de Bétharram)

En 1851 Monseñor había comprado el antiguo monasterio de los Premonstratenses en Sarrance; en 1852 encargó de esta parroquia y de las peregrinaciones de Nuestra Señora a los Padres de Betharram;...

Envió como superior al P. Larrouy, como párroco al P. Castetnau y como vicario al P. Casau; se les agregó pronto un joven sacerdote vasco, para atender al gran número de vascos a quienes gustaban las peregrinaciones multitudinarias a Nuestra Señora de Sarrance. Pero a éste, Dios lo llamó a la Compañía de Jesús. El P. Larrieu, que había dejado la parroquia de Sarrance, pidió ser recibido en la Congregación; quien lo recibió con mucho gusto porque era aún joven y en plena salud. De hecho fue muy útil a la Congregación tanto en Orthez donde en otras épocas, había sido vicario, como en

Betharram atendiendo en confesión a los peregrinos.

De esta manera, Nuestra Señora de Betharram fue expandiendo su dulce influencia en el valle de Aspe y en los límites de la llanura de Pau, a los pies de los Pirineos, como por los dos riachuelos que, saliendo de la misma fuente en España, se separan y riegan los pies de los dos santuarios, a 80 km de distancia, y van a reunirse en Peyrehorade.

La residencia de Sarrance como la de Pau, produjo rápidamente frutos abundantes; las confesiones se hicieron frecuentes, las diversas obras de Pau ocuparon al P. Vigneau en la obra del vicariato y, se puede decir que los extranjeros le ocupaban tanto tiempo, como la gente de Pau. El P. Lassus fue encargado de las Hijas de la Cruz. Otras obras ocuparon pronto otros obreros. El P. Castetnau que ya estaba allí como misionero, captó rápidamente el cariño de los parroquianos de Sarrance. El P. Larrouy sacudía a los parroquianos y a los peregrinos con su lógica cerrada y con instrucciones. Ya hacía 16 años que reco-



Pueblo del valle de Aspe

lector, la autenticidad del carisma, la fraternidad y la misión de nuestra Congregación.

Alaba al Señor, alma mía, porque por esa época, se da la organización de la Congregación en provincias respondiendo a una necesidad: se habían abierto muchas comunidades al servicio de nuevas misiones, porque el número de religiosos había aumentado: Se llega a Brasil (1935), apertura a África del norte primero, Casablanca (1940) y Sidi-bel-abbés (1949) y África subsahariana a partir de 1959, Katiolà. De esta época es también el llamado a trabajar en la formación de los sacerdotes en los seminarios de Auch, Jerusalén, San Juan de Cuyo y Rosario.

Perdón, Señor, porque las provincias creadas se fueron cerrando sobre sí mismas, dificultando la comunicación, el compartir de las vocaciones, de las personas y de los bienes. Perdón también, Señor, por las envidias, las luchas de poder y las dificultades en aceptar y respetar las diferencias culturales.

Alaba al Señor, alma mía, por la misión realizada en las parroquias desde la fundación en 1909 de la del Sagrado Corazón de Droitwich. ¡Cuánta entrega para que Jesucristo sea más conocido, amado, imitado, testimoniado y anunciado! ¡Cuánto trabajo por construir la comunión eclesial! ¡Cuánto tiempo dedicado a la predicación, la catequesis para profundizar la Palabra de Dios! ¡Cuántos momentos de celebración de los sacramentos para que los discípulos puedan encontrarse con su Maestro! ¡Cuántas energías empleadas en cultivar la caridad haciendo de todo para socorrer a los pobres! ¡Cuánto tiempo dedicado a encontrar a las personas!

Perdón, Señor, porque muchas veces, acaparados por el trabajo pastoral de las parroquias, hemos quitado importancia a las

exigencias de la espiritualidad, la fraternidad, la pobreza y la obediencia. Perdón también, por no darnos cuenta que se nos desgastaba la identidad carismática y la pertenencia a la Congregación siendo esto un obstáculo para la atracción vocacional.

Alaba al Señor, alma mía, por todo lo que Betharram ha vivido en el momento del concilio: el centenario de la muerte del Santo Fundador, la encuesta a toda la Congregación, la comisión interprovincial, el capítulo de renovación, la Rdv. de 1969, la sesión sobre el carisma en Betharram a los 150 años de la fundación de la Congregación. Agradecimiento también por las fundaciones de África Central y la India, apertura a las nuevas pobrezas con la Casa familia de Monteporzio para enfermos terminales de AIDS.

Perdón, Señor, porque a veces, sin darnos cuenta, en todo el trabajo de renovación que nos pedía el Concilio, contaban más las ideologías que el Evangelio. Pedimos perdón porque el apego a algunas presencias nos ha quitado soltura misionera. Pedimos perdón porque el apego a algunas presencias nos ha quitado soltura misionera.

Alaba al Señor, alma mía, por el don de numerosos laicos que gracias al Concilio comparten con nosotros el carisma y la misión, y nos apoyan para solucionar situaciones difíciles incluso desde el punto de vista económico.

Perdón, Señor, por la falta de apertura en la relación con los laicos, porque muchas veces no sabemos cómo hacer para compartir más la espiritualidad y la misión, respetando la originalidad de cada vocación.

Gaspar Fernández Pérez, scj
Superior General

Manos a la obra



Una foto simpática ¿verdad? Para realizar bien la misión hay que saber cambiar de hábito a veces y mancharse las manos. ¡El P. Suthon scj, como buen betharramita, lo hace con sonrisa y todo!... con motivo de la construcción de un dormitorio para las chicas de Maepón, en la que han participado activamente los jóvenes de la casa, de todas las edades.

¡Estuvieron muy bien, chicos!

nuestra vida cristiana y religiosa. La adoración eucarística de los jueves (18 hs) es un momento importante en el que volvemos a colocarnos a los pies del Maestro para adorarle, contemplarlo, dejar que nos diga de nuevo su amor. Eso hace crecer el deseo de seguir a Jesús, el deseo de cambiar de vida, el deseo de volver a encontrarse con Dios, un Dios que da sentido a mi vida.

El acompañamiento espiritual que los escolásticos son invitados a vivir por lo menos una vez al mes, se vuelve un lugar de discernimiento de la acción de Dios en la vida del Religioso. El discernimiento de una vocación, del cual el acompañamiento espiritual es un momento, no es una conversación para asentar en actas, entre formador y el candidato. El fin es acompañar para penetrar, aunque sea un poco, el "Misterio de una vida". Los escolásticos son invitados a vivirlo con apertura y confianza. Un retiro mensual nos permite vivir nuestra vida religiosa a la luz del carisma de nuestra Congregación. El texto (reeditado) de la Doctrina Espiritual permite una más profunda apropiación de nuestra espiritualidad. Momentos de compartir fraterno, en ocasión de los retiros mensuales, nos permite compartir las alegrías, las expectativas, los miedos... para confiar en aquel que nos une en su Corazón sagrado. Una vez al mes vivimos la Lectio Divina para, como dice San Miguel gustar las cosas de Dios ... rumiar y gustar la Palabra Santa. Los religiosos son invitados a acercarse frecuentemente al sacramento de la reconciliación, por lo menos una vez al mes. Hay que tener en cuenta que, en nuestra realidad, se necesita cada vez más apropiarse del carisma de nuestra Congregación que no se tiene que resumir simplemente en re-

petir o recitar algunos lemas o expresiones bien conocidas... Necesitamos realmente encarnar el carisma de San Miguel en nuestra cultura y en nuestra sociedad. Como si cada religioso tuviera que reeditar, en su vida, hoy, la vida del P Garicoits, la vida de Cristo; la misma vida religiosa es como una actualización sagrada de la imitación de Cristo. La regla del juego es la imitación de Cristo pobre, casto y obediente. Para nosotros, religiosos africanos, volver a apropiarnos del combate espiritual de Miguel Garicoits, su carisma, en lo que se llama una fidelidad creadora, es lo que está hoy en juego y es nuestro desafío. Me hago a veces la pregunta sobre qué es lo que nos hace religiosos betharramitas africanos... ¿En qué nos diferenciamos de los demás? ¿Religiosos y diocesanos? ¿Cómo continuar a crecer viviendo el carisma de la Congregación? La vida religiosa ¿no es un regalo para el mundo? ¿una presencia en el mundo? ¿Cómo el religioso betharramitas de nuestro escolasticado se irá a insertar en nuestro contexto social y cultural para ser testigo significativo, eficaz y fiel, sin dejarse contaminar por el espíritu del mundo? El riesgo es grande, cuando los valores que pueden ser un llamador para la vida religiosa se desplazan: hay miedo al compromiso, miedo de las exigencias, laxismo que se vuelve norma, seguridad material que la vida religiosa ya no garantiza... La fragilidad de las personas que quieren consagrarse a Dios. Todo eso afecta la dimensión espiritual de nuestra vida religiosa.

[El P. Jiraphat, Maestro de escolásticos en Samprán, no pudo responder este mes a nuestras preguntas, pero seguro que lo encontraremos en septiembre para que nos cuente sobre la formación en el escolasticado. Aprovechamos para saludarlo a él y a los escolásticos de Samprán.]

a la Congregación. Nuestra oración está siempre alimentada por esas palabras de San Miguel cuando dice: “Dénme un corazón que ame verdaderamente, que crea, que saboree las cosas de Dios... El amor... es el resorte secreto ... Si falta eso, no hay nada que hacer” (DS 111, 112). Claro, no somos perfectos; se trata de una conquista lograda gradualmente. Éste es

el amor divino que nos empuja para ‘adelante’ en nuestro ministerio pastoral dominical y en nuestro compromiso social a lo largo de la semana, como las visitas a las casas de ancianos, a los orfanatos, a las casas de los excluidos que están en Mangalore y en sus alrededores.

Padre Sylvain Dansou Hounkpatin scj

Nuestro escolasticado de Adiapodoumé es una entidad de un conjunto mayor que constituye la casa de formación de Adiapodoumé. Esta última hospeda sea los pre-postulantes (6), los postulantes (4), los escolásticos (6) y religiosos profesos perpetuos (4). En este conjunto, el escolasticado tiene un lugar privilegiado porque corresponde a los religiosos en primer lugar descubrir, assimilar y después profundizar en qué consiste la identidad del religioso. Les corresponde reproducir, en primera persona, y manifestar el impulso del Corazón de



Con nuestros escolásticos de Adiapodoumé

Jesús, el Verbo encarnado que dice a su Padre: “Aquí estoy”. Toda la vida espiritual del escolasticado de Adiapodoumé está orientado a ese fin: vivir de acuerdo con las virtudes del Sagrado Corazón. Se trata de que cada religioso unifiquen su vida fundamentándola en el carisma de la Congregación.

Para hacer eso, cada religioso es invitado a ser fiel a la oración cotidiana y personal para echar raíces en la oración, la Palabra de Dios meditada. Ese encuentro corazón a corazón que dura al menos una media hora, antes del oficio de Laudes o antes de las Vísperas. La participación activa en la oración comunitaria es una exigencia de nuestra vida espiritual. La eucaristía cotidiana celebrada a las 6,15 hs ó a las 18,30 en las solemnidades o misas en honor del Espíritu Santo (para responder al deseo de Santa María de Jesús Crucificado), tiene un lugar central en la vida de nuestra casa. Es la fuente y la cumbre de



¡Con ternura!

EL PAPA FRANCISCO HIZO ESTA HOMILIA EN LA BASÍLICA DE SAN JUAN DE LETRÁN EL VIERNES 12 DE JUNIO DE 2015, FIESTA DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS. FUE EN LA MISA DEL TERCER RETIRO MUNDIAL DE SACERDOTES. LOS OYENTES ESTABAN ATENTOS Y RECOGIDOS. ¿PUEDEN ESCUCHAR TAMBIÉN USTEDES LA VOZ MANSO Y EXIGENTE AL MISMO TIEMPO DEL PASTOR?

En la primera lectura (Oseas, cap. 11) nos adentramos en la ternura de Dios, como que Dios le cuenta a su pueblo como lo quiere, como lo ama, como lo cuida. [...] «Cuando vos eras chico yo te amé, te amé desde niño, te salvé, te traje de Egipto, te salvé de la esclavitud, de la esclavitud del pecado, de la esclavitud de la autodestrucción, y de todas las esclavitudes que cada uno conoce, que tuvo o tiene dentro. Yo te salvé, yo te enseñé a caminar».

Qué lindo escuchar Dios me enseña a caminar, el Omnipotente se abaja y me enseña a caminar. [...] Sin Él yo no sabría caminar en el Espíritu. Y lo tomaba por los brazos pero «vos no reconociste que yo te cuidaba». Vos te creíste que te las arreglabas solo. Esta es la historia de la vida de cada uno de nosotros. «Y yo te atraía con lazos humanos, no con leyes punitivas, con lazos de amor, con ataduras de amor». El amor ata, pero ata en la libertad, ata en dejarte lugar para que respondas con amor. «Yo era para ti como los que alzan a una criatura a las mejillas y lo besaba, y me inclinaba y le daba de comer». Decíme, ¿ésta no es tu historia? Al menos

es mi historia. Cada uno de nosotros puede leer aquí su propia historia. Decíme: «¿Cómo te voy a abandonar ahora, cómo te voy a entregar al enemigo?». En los momentos donde tenemos miedo, en los momentos donde tenemos inseguridad, Él nos dice: «pero si hice todo esto por vos, ¿cómo pensás que te voy a dejar solo, que te voy a abandonar?».

En las costas de Libia, los 23 mártires coptos estaban seguros de que Dios no los abandonaba y se dejaron degollar diciendo el nombre de Jesús [...]. «¿Cómo te voy a tratar como un enemigo? Mi corazón se subleva dentro de mí y se enciende toda mi ternura». Cuando la ternura de Dios se enciende, esa ternura cálida – es el único capaz de calidez y de ternura- «no le voy a dar un día libre a la ira por los pecados que hiciste, por tus equivocaciones, por adorar ídolos, porque yo soy Dios, soy el Santo en medio de ti». Es una declaración de amor de Padre a sus hijos y a cada uno de nosotros.

Cuántas veces pienso que le tenemos miedo a la ternura de Dios, y porque le tenemos miedo a la ternura de Dios, no dejamos que se experimente en nosotros y por eso tantas veces somos duros,

severos, castigadores, somos pastores sin ternura. ¿Qué nos dice Jesús en el capítulo 15 de Lucas, de aquel pastor que notó que tenía solamente noventa y nueve ovejas y le faltaba una, que las dejó bien cuidaditas cerradas con llave y se fue a buscar a la otra, que estaba enredada ahí entre los espinos y no le pegó, no la retó, la tomó en sus brazos, en sus hombros y la trajo y la curó, si estaba herida. ¿Hacés lo mismo vos con tus feligreses, cuando notás que no hay uno en el rebaño o nos hemos acostumbrado a ser una Iglesia que tiene una sola oveja en el rebaño y dejamos que noventa y nueve se pierdan en el monte? ¿Tus entrañas de ternura se conmueven? ¿Sos pastor de ovejas o te has convertido en un peinador, en un peluquero de una sola oveja exquisita, porque te buscás a vos mismo y te olvidaste de la ternura que te dio tu Padre, que te los cuenta aquí, en el capítulo 11

de Oseas y te olvidaste de cómo se da ternura. El corazón de Cristo es la ternura de Dios, «¿Cómo voy a entregarte, cómo te voy a abandonar? Cuando estás solo, desorientado, perdido, vení a mí que yo te voy a salvar, yo te voy a consolar».

Hoy les pido a ustedes en este Retiro que sean pastores con ternura de Dios, que dejen el látigo colgado en la sacristía y sean pastores con ternura, incluso con los que le traen más problemas. Es una gracia, es una gracia divina. Nosotros no creemos en un Dios etéreo, creemos en un Dios que se hizo carne, que tiene un corazón, y ese corazón hoy nos habla así: «vengan a mí si están cansados, agobiados, yo los voy a aliviar, pero a los míos, a mis pequeños trátenlos con ternura, con la misma ternura con que los trato yo». Eso nos dice el corazón de Cristo hoy y es lo que en esta misa pido para ustedes y también para mí.



Nascimento.) como el acompañamiento pastoral de algunos movimientos eclesiales, en la Arquidiócesis y en la parroquia y el servicio normal a la comunidad, como el economato, las compras, la despensa, el servicio del chofer, la cocina, etc.

Podría también citar que el diálogo sincero y transparente (formal, en las entrevistas personales o en las reuniones comunitarias, o informal en los encuentros espontáneos) entre los miembros de la comunidad, sin miedo a la confrontación, en la búsqueda del bien común en el seguimiento de Cristo, ayuda mucho.

Sin duda, el confrontarse con la realidad de la parroquia, así como otras actividades en la arquidiócesis, en su aspecto eclesial o no, son temas de reflexión constante, de intercambio de experiencias y de oración.

Padre Stervin Selvadass scj

Jesús continua siendo fuente de inspiración para muchos jóvenes sencillos, pero llenos de

entusiasmo y de celo por la familia de Betharram. El objetivo de nuestra formación espiritual es el de ayudar a cada hermano a "procurar, ver, tocar, gustar, compartir" la Palabra que se hizo carne y habitó entre nosotros. Para mí, nuestra dimensión espiritual se basa en dos soportes. Primero, como leemos en la DS 149, "¿Dónde se aprende la ley del Amor? En la oración y la meditación". De ahí la importancia de la oración cotidiana, la Eucaristía, la lectura de las cartas de San Miguel, la Lectio Divina, la lectura de vidas de santos, etc. Este es un elemento importante también para nuestra cultura: cada 'sishya' (discípulo) se sienta a los pies del 'Guru' (Maestro) para prepararse a enfrentar el mundo.

Por eso la oración no es perder el tiempo que podríamos dedicar a todo lo que somos, sino dedicarlo al Señor que es nuestro único Guru Divino. Es justamente esta intimidad personal que lleva al segundo aspecto de la dimensión espiritual, es decir al Amor por su Iglesia, la pasión por su gente y el espíritu de pertenencia



El P. Stervin scj con los escolásticos de Mangalore

La vida espiritual en nuestros cuatro escolasticados

EL COMIENZO DEL ESCOLASTICADO ES EL PRIMER COMPROMISO PROPIAMENTE DICHO EN LA CONGREGACIÓN. ESTOS AÑOS QUE COMIENZAN, POR LO MENOS TRES, SE ORIENTAN A UNA DECISIÓN DEFINITIVA, SEA CUAL SEA, SE TRATA DE SEGUIR APRENDIENDO A VIVIR SEGÚN ESTE NUEVO ESTADO DE VIDA, DE INTENSIFICARLO Y DE INTEGRARLO EN TODOS LOS ASPECTOS DE LA VIDA, EN **BELO HORIZONTE, MANGALORE, ADIAPODOUMÉ Y SAMPRÁN.**

EN ESTE NÚMERO DE JULIO, TRES MAESTROS DE ESCOLÁSTICOS NOS CUENTAN SU MANERA DE VIVIR LA FORMACIÓN PARA QUE LA VIDA ESPIRITUAL DE LOS JÓVENES QUE SE LES HAN CONFIADO PUEDA CRECER, AFIANZARSE Y DESARROLLARSE.

Padre Mauro Henrique Ulrich de Oliveira scj

En el Escolasticado Regional "Sagrado Corazón de Jesús" en Nova Granada, Belo Horizonte, la dimensión espiritual como el carisma betharramita son vividos de manera ordinaria, en el día a día de la comunidad religiosa. De manera que vivimos tres momentos diarios de oración común, con las Laudes, el rosario y la misa diaria, con un breve momento de medi-

tación personal como preparación; los jueves anteriores al primer viernes de mes, hacemos, con la comunidad parroquial, la adoración al Santísimo y, el primer fin de semana de cada mes, un momento de espiritualidad desde el viernes de noche hasta el sábado al mediodía. También en las reuniones comunitarias de los sábados, cada quince días, tratamos de estudiar juntos algunos documentos de la Congregación o del Magisterio de la Iglesia que nos llame la atención, como estudiantes de teología. Además, como camino para manifestar nuestra inquietud por la dimensión espiritual de la Vida Religiosa, optamos por hacer, una vez al año, ocho días de Ejercicios Espirituales de San Ignacio, al comienzo del año lectivo, además del Retiro anual del Vicariato.

Hay que considerar el aspecto menos explícito de esta dimensión, en la disponibilidad para el cuidado de los enfermos (el P. Enrique Lasuen, con sus 93 años, el P. Joseph Mirande y el P. Sebastião do



En el patio del escolasticado de Belo Horizonte. En julio, los escolásticos de la Región Etchécopar están de vacaciones y reúnen a su familia.

Ecónomos al servicio de la misión

EN EL DINAMISMO DE CRECIMIENTO DE UN CUERPO, LOS MIEMBROS SE DESARROLLAN COMO UN CONJUNTO ORGÁNICO Y ARMÓNICO.

ASÍ PASA CON LA FISONOMÍA DE UNA CONGREGACIÓN COMO LA NUESTRA: LA FINALIDAD, PERMANECIENDO SIEMPRE LA MISMA, SE VA MODIFICANDO CON EL PASO DEL TIEMPO Y ATENDIENDO A LAS URGENCIAS DE NUESTRO TIEMPO.

Y SI LOS RELIGIOSOS, POR UNA PARTE, TIENEN EL DEBER DE PREPARARSE PARA LOS NUEVOS DESAFÍOS, POR OTRA, HASTA LA ECONOMÍA DEBE SABER RE-INVERTIRSE PARA ADMINISTRAR LOS NUEVOS CAMPOS DE LA MISIÓN... PARECE UNA PARADOJA, PERO EN REALIDAD NO LO ES... SÍGANNOS EN ESTAS PROVOCADORAS REFLEXIONES HECHAS POR EL ECÓNOMO GENERAL.

¿Qué significa ser ecónomo general?

- Tendría ganas de decir que lo descubrí cada día. (...) Al comienzo de mi mandato, transpiré frío al ver la cantidad de obras que nuestra Congregación acompaña, porque no soy un experto en materia económica y tampoco nunca hice estudios en ese campo. (...) Felizmente me di cuenta de que contamos con la colaboración y el apoyo amistoso de un buen número de personas calificadas y competentes. Me dije, entonces, que me tenía que preocupar más de la finalidad de los bienes que de su utilización y gestión.

Antes de hablar de la administración de los bienes propiamente dicha, la Regla de Vida nos introduce en su significado profundo. Ella nos hace descubrir y contemplar al Verbo Encarnado, anonadado y despojado, que "siendo rico, se hizo pobre para enriquecernos con su pobreza" (2 Cor 8,9). Tenemos que conservar siempre en el espíritu ese estilo de "pobreza" que era la característica del mismo Jesús al cual debemos conformarnos. Para poder testimoniarlo, tenemos que educarnos en ese estilo de vida que, rechazando toda

forma de miseria, prescribe que nos privemos de "todo lo que pudiera parecer lujo, ganancia excesiva y acumulación de bienes" (cfr RdV n° 51).

Mi papel específico de 'ecónomo general' se enmarca, creo yo, en esta 'misión'. Es por eso que me considero más un animador, alguien que trata de recordar siempre y de recordar a sus hermanos la opción que hizo de la vida religiosa betharramita.

¿Es fácil articular la misión de la Congregación y la administración de los bienes?

La misión de la Congregación es el fin al cual tienen que tender todos nuestros esfuerzos. Porque es en ella y a través de ella que se manifiesta esta manera propiamente betharramita de testimoniar, de anunciar y de ayudar a los demás a vivir esta experiencia particular que es el encuentro con el Señor resucitado.

Claro, la misión de la Congregación es un campo muy grande. (...) Nuestra misión privilegia las realidades que están más en contacto con la pobreza y la marginalidad. San Miguel repetía siempre que los betharramitas tienen que asumir las misiones



El P. Graziano Sala acompañando a los ecónomos del Vicariato de Francia-España en una reunión del mes de abril. En la foto, con el P. Jean-Baptiste Olçomendy scj.

“adonde los otros no quisieran ir”. Esta es nuestra razón de ser, nuestra misión. Es en esta dirección que tenemos que gastar nuestros recursos. Y los primeros recursos de la Congregación son los religiosos mismos, que fueron preparados y formados durante tantos años para responder a los llamados y a las urgencias de las que la Iglesia se hace eco.

Pero no se puede hacer eso sin invertir también recursos económicos. De ahí la necesidad de una buena administración de los bienes, sin lo cual corremos el riesgo de no poder sostener la misión que se nos confía.

Según el espíritu de la misión bethrra-

mita, la Congregación no posee obras “particulares”. (...) Dicho esto, las obras, particularmente las que se refieren a la educación, tienen mucho valor porque fueron y siguen siendo una respuesta concreta a las necesidades y dificultades de ciertos medios y contextos culturales y sociales particulares. Sin embargo esas obras no tienen que “trabar” el impulso de nuestra vocación de ser un “camp volant”, es decir de estar “dispuesto a correr allá donde la obediencia nos llame”. Si las obras no reflejan ese ideal, corren el riesgo de ser un obstáculo a esa libertad que es necesaria para la obediencia y la disponibilidad.

Región



Inglaterra

Hablamos de Betharram ► Como parte de las celebraciones del «Día Internacional» en la Escuela Primaria «Nuestra Señora», el párroco P. Anthony Pham-Tri-Van celebró una misa y el P. Wilfred Pereppadan scj, de la parroquia de Olton Friary, concelebró con él.

El P. Anthony, vietnamita, se refirió brevemente a los niños contándoles su dramática huida durante la guerra de Vietnam, su llegada a Inglaterra y su decisión de ser sacerdote. El P. Wilfred, a su vez, tuvo el privilegio de presentar nuestra Congregación y la presencia de Betharram en el mundo, hablando de la dimensión internacional de nuestras comunidades.



Fue un evento durante el cual se recogieron fondos para la Asociación de la Escuela y un proyecto llamado K'Nex Robotics, que involucra a todos los alumnos de la escuela, ofreciéndoles la oportunidad de aprender y experimentar una tecnología ‘física’ de la Información.

India

Solemnidad del Sagrado Corazón de

Jesús ► El viernes, 12 de junio - Solemnidad del Sagrado Corazón de Jesús, la comunidad de Bangalore celebró la Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús con los benefactores, docentes y amigos.

El P. Stervin scj, celebrante principal, hizo reflexionar sobre las características de la vida misionera de Jesús, usando la analogía de las funciones de los diversos órganos del cuerpo humano, especialmente del corazón.

Después de la celebración, los niños del Hogar y los huéspedes se reunieron en la comunidad para tomar un refresco. La presencia del párroco, P. Andrews D’Souza, fue un motivo especial de alegría para todos.



Tailandia

Asamblea ► El 29 de mayo, en la casa de Chiang Mai, el P. Tidkham scj, Vicario de Tailandia, con el P. Austin Hughes scj, Superior Regional, han convocado una asamblea del Vicariato. Los religiosos pudieron así intercambiar sus opiniones sobre la situación del Vicariato de Tailandia y han tratado de encontrar maneras de mejorar la misión.

La Asamblea también se dio tiempo para un momento de celebración y acción de gracias al Señor; este momento de celebración fue presidido por el P. Austin Hughes scj, Superior Regional de la Región «S. María de Jesús Crucificado».

VUELTA AL MUNDO BETHARRAMITA

Región



Francia-España

Sainte-Marie du désert ► El 22 de junio - retiro de fin de año de los Betharramitas de Pibrac en Sainte-Marie du désert. Un ausente importante: el decano de la comunidad, retenido desde hace varios días en una clínica (para control de los nuevos stents). De vuelta a casa, ¡que alegría encontrar al P. Dominique con un corazón lleno de energía!

Costa de Marfil

Ordenación ► Nuestro H. Jean-Paul Kissi Ayo ha sido ordenado sacerdote el domingo 12 de Julio en Yopougon. El próximo 18 de Julio, el H. Vincent de Paul Dimon Worou será ordenado sacerdote en Cotonou (Benin).



Región



Argentina

Entre hermanos ► La comunidad religiosa betharramita de Adrogué pasó unos días en una casa de Brandsen (Bs. As.). En el programa: la evaluación de la primera parte del año del proyecto comunitario (al final del primer año canónico de los novicios Mariano y Ser-

gio... Compartir comunitario de la fe, de la oración, comidas y veladas al fuego de la chimenea, partidas de bochas y de fútbol, ¡el P. Badie haciendo molinete!



Formación permanente ► A pesar de los días fríos del hemisferio sur, los religiosos del Vicariato realizaron su Encuentro de Formación Permanente en la casa de Formación de Adrogué. ¡Rezamos por ellos y las vocaciones!

Paraguay

Visita del Papa ► El Papa Francisco se encontró con los «constructores de la sociedad» paraguaya el sábado 11 de julio de 2015, en el Polideportivo P. León Coundou scj del Colegio San José de Asunción. Volveremos sobre la visita del Papa en el próximo número de la NEF.



Brasil

Retiro ► El vicariato de Brasil hizo su retiro en la casa de los Claretianos en Juatuba (M.G.). Las meditaciones fueron dirigidas por el Padre Glecimar scj. Fue interrumpido por la muerte del Padre Joaquino scj.

¿Hay una manera betharramita de ser ecónomo?

¿Una manera propiamente betharramita de ser ecónomo? No sé. Pero en el fondo, la Regla de Vida nos traza un camino en esta dirección. Hay que leerla con pasión sin cansarse nunca y mirándola con una mirada siempre nueva, aceptando ser sorprendidos.

Creo que todo ecónomo betharramita, sea ecónomo de comunidad o de vicariato, ecónomo regional o general, tiene que tener constantemente presente la finalidad de nuestra Congregación y tiene que entregarse totalmente y con pasión para apoyarla. (...) La misión de nuestra Congregación, como la define la Regla de Vida, es el criterio de discernimiento para la inversión de nuestros recursos.

Un buen "ecónomo betharramita", entonces, tiene que ser un animador más que un administrador. Tiene que mirar, al mismo tiempo la espiritualidad (el horizonte de los valores) y las "cuentas" (mirada a la realidad), como para evitar los abusos de bienes (incluso el abuso cometido con un fin 'comunitario' o 'personal'). Esa es una manera de mirar objetiva y serenamente la realidad.

Aún vigilando para que a la comunidad no le falte nada, es capaz de corregir, de ayudar a modificar comportamientos errados en materia de gestión de bienes (no hablo sólo de grandes gastos para los cuales se exigen una serie de autorizaciones de los Superiores mayores, sino también de la gestión de las sumas que están a disposición de todos).

Para ayudar a las comunidades y a cada religioso a ser fieles al voto de pobreza, un ecónomo betharramita tiene dos medios

a su disposición:

1.- a nivel comunitario: ayudar a preparar un presupuesto previendo las entradas y los gastos. Establecer un presupuesto es una herramienta preciosa y un deber esencial, porque ayuda a la comunidad a marcar prioridades y a tomar decisiones.

2.- a nivel personal: educar a todos los religiosos a que rindan cuenta personalmente del uso del dinero y de los bienes a su disposición. No se trata de un "control fiscal", sino un medio concreto para ayudar a cada uno a ser fiel. A esta fidelidad en la rendición de cuentas tiene que corresponder la fidelidad del mismo ecónomo que tiene que rendir cuentas regularmente de la gestión de los bienes de la comunidad, del Vicariato, de la Región y de la Congregación a sus superiores legítimos y, en los niveles superiores, a los Consejos interesados.

Pero, el ecónomo betharramita tiene que recordar que él mismo es un servidor. Nada más que un servidor.

Graziano Sala scj
Ecónomo general

Gracias al P. Jean-Dominique Delgue scj por esta entrevista que le hizo al Eco2nomo general, entrevista destinada a la revista "En avant" y que nos autorizo a publicar en la NEF.

¡Y DALE CON LA OBEDIENCIA!

¡LOS ARTÍCULOS 64 Y 65! ¿POR QUÉ SE INSISTE TANTO? NOS RESPONDE SAN MIGUEL EN PERSONA: "A NO SER QUE RENEGUEMOS DE NUESTRA PROFESIÓN DE SACERDOTES AUXILIARES DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS Y NOS FORMEMOS BAJO LA BANDERA DE SATANÁS, TODO, EN NUESTRA CONDUCTA CONSCIENTE, TIENE QUE RESPONDER AL ESPÍRITU SANTO Y A NUESTROS SUPERIORES: "AQUÍ ESTOY"... (DS). LA DOCTRINA DE LA OBEDIENCIA DE NUESTRO FUNDADOR ES TAN EXIGENTE COMO LA DE SAN IGNACIO, COMENTA EL P. DUVIGNAU, PERO NO NOS OLVIDEMOS DE QUE "LA OBEDIENCIA RELIGIOSA, LEJOS DE QUITAR VALOR A LA DIGNIDAD DE PERSONA HUMANA, LA LLEVA A SU PERFECCIÓN" (P.C.). DE TODAS FORMAS, EN ESTA SECCIÓN DE LA NEF SE QUIERE NARRAR LO QUE VIVEN NUESTROS HERMANOS. ¿LO VIVIDO? ¡ASÍ ES!



P. Osvaldo Caniza scj, 24 años de profesión religiosa

La única parroquia rural del vicariato de Paraguay está ubicada en la Colmena, Departamento de Paraguari, a 130 km de la capital del Paraguay. En ella realizo la misión que me ha pedido la obediencia religiosa. Recorro las 29 comunidades cristianas con mi corazón confiado plenamente en la gracia de Dios, intentando reconocer en los acontecimientos y las personas los llamados de Dios, bajo la protección de San Francisco Javier, patrono de la Parroquia. Como sacerdote betharramita llevo 19 años empeñando mis días con voluntad firme a vivir la fidelidad del "Ape aime"; trabajando por responder desde mi fe con alegría, sorprendiéndome por todo lo que aun el Señor me va haciendo descubrir en el camino, madurando en mi vocación al servicio de los sufrientes existenciales de la zona rural. En mi recorrido de pastor por los senderos campesinos, acompaño a los enfermos, especialmente a los ancianos y ancianas, que en su humildad y sencillez rezan con una devoción profunda a Dios. Verlos en su fuerte experiencia



de fe, impacta a diario mi vida y me ayuda a fortalecer la fidelidad a la oración y el fervor a la misión asumida, encomendada por los superiores. Así voy dando pasos aún más firmes y seguros al servicio del prójimo que vive en la periferia y en el abandono rural. En este servicio sólo se necesitan unas sencillas palabras, como nos enseñan nuestra Madre, la Virgen María y nuestro Padre Fundador San Miguel Garicoits, que fueron sus respuestas a la llamada del Señor: "Aquí estoy".



P. Stervin Selvadass scj, 16 años de profesión religiosa

Es tan lindo repetir esta palabra de Dios:

"La obediencia es el mejor sacrificio". Me doy cuenta de que la obediencia evangélica representa siempre un desafío. Como joven sacerdote, lo experimenté fuerte-

Avisos del Superior General y Consejo

En la reunión del Consejo General del 10 de Junio de 2015, el Superior General, con el consentimiento de su Consejo, concedió al P. Joachim Viravit Sasai un indulto de escaustración por tres años en la Diócesis de Ubonratchathani (Tailandia).

En la reunión del Consejo General del 17 de Junio de 2015 :

- el Superior General, con el consentimiento de su Consejo, decidió presentar al **ministerio presbiteral a los Hermanos Daniel Jude Vijay y Sathish Paul Raj** (Vicariato de la India, Región Santa Maria de Jesús Crucificado)
- el Superior General, con el parecer de su Consejo, **autorizó la supresión de la comunidad de Milán - San Hilario** (Vicariato de Italia, Región S. Miguel Garicoits) y la devolución de la parroquia a la arquidiócesis de Milán.
- el Superior General, con el parecer de su Consejo, **autorizó la supresión de la comunidad de Zarqa** (Jordania, Vicariato de Tierra Santa, Región S. Miguel Garicoits) y la devolución de la parroquia al Patriarcado latino de Jerusalén.

En la reunión del Consejo General del 10 de Julio de 2015, el Superior General, con el parecer de su Consejo, aprobó el nombramiento del P. Biju Panthalukkaran scj como Maestro de Novicios y del P. Stervin Selvadass scj como Maestro de Escolásticos para el Vicariato de la India y aprobó también el nombramiento del P. Stervin Selvadass scj como Superior de la comunidad de Mangalore (Región Santa Maria de Jesús Crucificado).

El 26 de Junio pasado, el Superior General dirigió a todos los religiosos y laicos betharramitas, a través de los Superiores Regionales, una carta sobre el proyecto de implantación de la Congregación en Vietnam. Permanezcamos unidos en la oración para que el mandato del Capítulo General 2011 se realice pronto.



In memoriam



P. Joaquim Soares Moreira scj, de 85 años de edad y 63 años de vida religiosa, falleció en la tarde del miércoles 8 de julio. Partió a la Casa del Padre, después de haber experimentado en los últimos días un significativo debilitamiento de su salud. Los religiosos y laicos de la Comunidad del Colegio Sao Miguel, han cuidado de él con gran cariño y suma solicitud durante su convalecencia. Ruego a todos los betharramitas lo tengan presente en sus oraciones y ofrezcan el sufragio por su eterno descanso. Le rendiremos homenaje en nuestro próximo número de la NEF.

- El domingo, 21 de junio, el Sr. Panpi Caset, hermano del P. Pierre Caset scj, regresó a la casa del Padre. Nos unimos en la oración con el Padre Pierre Caset por su hermano.
- Hemos sabido que el 8 de julio murió la señora Germaine Laphitz (68 años), hermana del P. Pierre Carricart scj, nuestro querido hermano betharramita. En comunión con toda su familia, pedimos por Germaine.

taba nervioso. El lunes llegaron los chicos y yo empecé a vaciar la mochila grande que había llevado para dar y dejar todo allá. Siguieron los días y cada vez daba más pero me di cuenta que la mochila volvió muchísimo más llena porque yo no fui a misionar, fui al encuentro y ellos me misionaron a mí, aprendí más de lo que enseñe, y fui feliz como nunca en la vida”.

Juan, 17 años.

“Compartir, brillar, vivir el Reino, plenitud, encuentro...”

Agustina, 16 años.

Creemos que la Misión Solidaria es otra manera de encarnar el carisma de Be-

tharram porque cultiva la cultura del encuentro: no se misiona porque somos la “gente bien” que tiene todo y va a darle a “los pobres” algo de lo que nos sobra, sino que lo que vivimos es este “ponernos a la misma altura” de la gente para mirarnos, encontrarnos, compartir, interpellarnos, evangelizar y dejarnos evangelizar por ellos. No se trata de “dar desde arriba” sino de compartir horizontalmente la vida y dejar que Dios se filtre. Es vivir la categoría teológica de “Pueblo de Dios”, y así ser parte de esa gente, de esa historia y de esa tierra.

Sebastián García scj

La Palabra de Dios también nos invita a reconocer que somos pueblo: «Vosotros, que en otro tiempo no erais pueblo, ahora sois pueblo de Dios» (1 Pe 2,10). Para ser evangelizadores de alma también hace falta desarrollar el gusto espiritual de estar cerca de la vida de la gente, hasta el punto de descubrir que eso es fuente de un gozo superior. (Evangelii Gaudium 268)



mente en dos momentos de mi ministerio sacerdotal. La primera vez, fue cuando, después de terminar mi curso para formadores, me pidieron que fuera a Inglaterra, en una parroquia. Después, cuando, al volver a la India, se me pidió ir a Francia. Era tan difícil en esos momentos, discernir la voluntad de Dios. Todo era confuso. Puse en duda el objetivo de mi formación. Pero siempre respondí positivamente y permanecí disponible a mis superiores. En esta situación, esta es una de las enseñanzas que aprendí: “La obediencia que nace del corazón, exige algunos sacrificios. EL sacrificio no es un problema para quien sabe lo grande que es la bondad de Dios”. Sí, es el Señor que, en su generosidad, me pidió que me consagrara en la familia de Betharram para estar al servicio de la Iglesia.

Mi respuesta positiva y la misión que me fue confiada me animaron siempre a tener seriamente en consideración los talentos que el Señor me dio para ponerlos alegremente al servicio de los demás. No fue fácil. Como dice



nuestra Regla de Vida, esto hizo crecer mi deseo de ser fiel u alegre, sin preocuparme del éxito. Conservo en el corazón las palabras de Madre Teresa: “Busquemos la fidelidad, no el éxito”. Si, la obediencia evangélica sigue alimentando mi alegría y mi fidelidad.



P. Jean Tapie, scj, 69 años de profesión religiosa

¿Lo vivido? Un estado de ánimo.

Pasé del Liceo de Tarbes al noviciado en enero de 1945 y seguí el itinerario betharramita ; no me arrepentí ni ¼ de segundo. Pasé tres años en el Escolasticado de Belén, cerca de 30 en nuestros colegios de Betharram y de Limoges, y cerca de 30 en nuestras casas de Belén y de Nazaret, como capellán de las Carmelitas y recibiendo a los peregrinos.

Haría falta toda la eternidad para agradecer al Señor por hacer que viviera 30 años en su país.

Fui andando de Nazaret a Belén de Belén a Nazaret, se-



gún las necesidades. Un buen día me hicieron la pregunta: “A ver... usted ¿vive en Nazaret o en Belén?”. “Mire;

yo no sé muy bien. Mis superiores no saben dónde ponerme...”.

Dios no me pidió nunca mi opinión. Él sabe muy bien lo que nos conviene y en qué momento. Dejémosnos conducir: hágase su voluntad; simplemente. F.V.D. Eso es todo. Tengo 89 años. La edad de la... “jubilación”. ¡A Betharram!

¿Y después? Recientemente el Señor me dijo: “Recibo a mucha gente. Puedes venir; vas a ver, vale la pena hacer el viaje”. “De acuerdo”...

¡“Adelante”, siempre!

LOS LAICOS Y EL CARISMA DE BETHARRAM

Aprendices de misioneros

CADA AÑO Y DURANTE SIETE DÍAS, LOS ALUMNOS DE LOS CURSOS SUPERIORES DE LOS COLEGIOS BETHARRAMITAS DE ARGENTINA TOMAN EL CAMINO DE LA MISIÓN AD GENTES HACIA UNA PROVINCIA CAMPESINA Y AISLADA DEL NO. EN SU MOCHILA: REGALOS PARA LOS NIÑOS DE LOS PUEBLITOS Y PARA SUS FAMILIAS, BUENA DISPOSICIÓN, SONRISAS, ALGO DE INQUIETUD FRENTE A LOS DESCONOCIDO Y UN CORAZÓN PREPARADO PARA ESCUCHAR, ABIERTO AL OTRO. EL CARISMA DE BETHARRAM NO ESTÁ ESCRITO CON TODAS LAS LETRAS EN EL PROGRAMA DE LA SEMANA, PERO ES COMO UN GRANO DE INCIENSO QUE, SIN HACER RUIDO, SUELTA UN PERFUME AGRADABLE PARA UNIR AL PUEBLO DE DIOS.



Desde hace ya algunos años que en las comunidades educativas del Vicariato de Argentina y Uruguay se viene gestando una linda actividad para los jóvenes que es la Misión Solidaria a Santiago del Estero.

Esta es una actividad en la que se involucra, durante el año escolar, a toda la comunidad, desde Nivel Inicial hasta los últimos cursos, junto a padres,

exalumnos y docentes. Son los alumnos voluntarios de los dos cursos superiores de la secundaria los que asisten a la Misión, acompañados por algunos adultos. Se los invita a todos para que puedan participar y nadie se quede afuera. Es una actividad libre y va el que quiere; lo cierto es que a pesar de esto va casi la mayoría del alumnado y algunos tienen que ceder su lugar para que otros hagan su experiencia por primera vez.

La Misión Solidaria consiste en que los

alumnos de los colegios se dividen en diferentes grupos y cada uno de ellos vive con una comunidad cristiana de la Diócesis de Santiago del Estero, en el Noroeste olvidado de la Argentina; lugar desde el que hace ya algunos años el P. Sergio Gouarnalusse scj viene realizando una intensa labor misionera. Lo que se busca es que una vez que se llega a la comunidad, se establezca un vínculo con la gente del lugar a través de dos actividades fundamentales: la organización de talleres para los niños de las



escuelas por la mañana y las visitas a las casas de las familias por la tarde. Luego de algunos días de convivencia, se sella todo lo vivido con la celebración de la Eucaristía y una linda fiesta folclórica con comida y baile típico del lugar.

Recogemos algunos testimonios de los alumnos que participaron en esta última edición 2015:

"Fue una experiencia única llena de emociones. Por mi parte, la viví muy adentro y me tocó mucho. Allá descubrí que el cariño que te da un chico cuando se encariña en tan poco tiempo con vos no se compara con ningún otro. O la confianza que las familias te tienen al recibirte de tan amable manera y que te hagan sentir cómodo. Fue una semana increíble".

Javier, 16 años

"En esta semana de misión lo que viví fue algo que nunca había vivido o pensé que nunca iba a poder vivir. Pude ver todo lo



mejor que podíamos dar, yo y todos los que me rodeaban y exprimirlo al máximo. Pude conocer otra realidad y ponerme en los zapatos de las personas de Santiago del Estero, compartiendo momentos con ellos y escuchándolos. Y sobre todo pude sentirme querida y valorada con todo el amor que te brindaban los chicos de la escuela de Sol de Mayo".

María, 16 años

"Llegue con mucha incertidumbre, no sabía a lo que venía, qué podía llegar a pasar, es-